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习近平同牙买加总督艾伦就中牙建交50周年互致贺电

足球让世界团结在一起
在各国球迷的热切期

盼 中 ，2022 年 卡 塔 尔 世 界
杯正式拉开帷幕。参赛的
32 支 球 队 谁 能 最 终 举 起

“大力神”杯，将成为未来
一个月牵动球迷心潮起落
的一件大事。而足球的魅
力也将超越国界、超越种
族、超越宗教，在赛场上点
亮全世界共通的情感和价
值火花。

上 届 世 界 杯 至 今 的 4
年 间 ，这 个 世 界 变 了 很
多 。 受 新 冠 肺 炎 疫 情 影
响，国际性体育赛事大幅
减少，各国各地区之间的
交流受阻，与此同时，地缘
政治和意识形态也在本不
该染指的领域横冲直撞。
越是在这种情形下，世界
越需要世界杯，越需要世
界杯所代表的体育精神。
从这一点来说，世界杯的
意义首先是“世界”，其次
才是“杯”。正如国际足联
主席詹尼·因凡蒂诺所言，

“足球不仅仅是一项体育
运动，其文化价值和影响
力 可 以 让 世 界 团 结 在 一
起”。

现代足球运动从欧洲
起源，逐渐走向世界，成为
当今全球第一大运动，这
本身就是全球化成功的证
明，作为足球界最高级别
赛事的世界杯很好地体现
了这一点。进入 21 世纪以
来，世界杯陆续走入日韩、
南非、俄罗斯，实现了多个
历史性突破。本届世界杯
走入卡塔尔，再次创造多
个“第一”：第一次在北半
球冬季举办；第一次在中
东国家举办；第一次有女
裁判执法比赛；第一次使
用 半 自 动 越 位 识 别 技 术
……每个“第一”背后，都
见证着人类科技与文明前

进的脚步。世界杯的历史
汇入了人类文明历史，足
球这个小球在推动大球转
动。

从 12 年前世界杯举办
权花落卡塔尔那一刻起，
它就被倾注了卡塔尔和阿
拉伯世界的强烈期盼。为
了当好本届东道主，卡塔
尔举国上下投入了相当大
的心血，在相关基础设施
上 的 投 资 超 过 2200 亿 美
元 ，比 卡 塔 尔 去 年 全 年
GDP 还 多 ，也 让 本 届 世 界
杯成为历史上投资额第一
的世界杯。这种诚意本身
就是值得尊重和祝福的。
中东足球是当今世界足坛
一支冉冉升起的力量，相
信卡塔尔作为地区内首个
世界杯承办国，向全世界
展示的将远不止足球，还

有更多属于本国本地区文
明的风情和精彩，这也将
促进不同文明之间的交流
互鉴和相互理解。

但令人遗憾的是，西方
一些人对卡塔尔的努力视
而不见，再次拿出所谓“人
权”等议题对卡塔尔各种责
难，甚至试图掀起“外交抵
制”的浪潮，本届世界杯也
因此被称为是“最政治化”
的一届世界杯。就连法国
总统马克龙说了两句“不应
将体育运动政治化”“不要
每次赛事将近就提出这些
问题”的公道话，也引来了
西方一些人的口诛笔伐。
对于这种庸俗的套路，还是
再听听因凡蒂诺是怎么回
应的吧：“我认为，对于我
们欧洲人过去 3000 年的所
作所为，我们应该在未来

3000 年道歉，然后再对别人
进行道德说教。”

作为全球体育的顶级
赛事，世界杯将再次生动诠
释公平的竞争，赛场上对对
手的尊重，以及赛场外的握
手。它让世人看到，即使在

“ 你 输 我 赢 ”的 残 酷 竞 争
中，依然存在尊重、友谊和
共同进步的可能性。这就
是为什么将体育赛事政治
化、工具化走到哪都不受欢
迎的根本原因。世界杯及
其体现的体育精神是全人
类共同价值的重要组成部
分，应被大力弘扬，而不应
被玷污。正如本届杯赛主
题曲“团结在一起”“欢迎”
和“点亮天空”唱的那样，
团结永远比分裂更有感染
力，各种信仰和文化都能交
融在“大力神杯”周围。

对中国来说，1978 年中
央电视台首次转播世界杯，
从此为中国人打开了一扇
门。从收音机、黑白电视
机、彩色电视机到电脑和手
机，世界杯见证的，不仅是
中国球迷的火热激情，还有
中 国 走 向 世 界 的 坚 定 脚
步。从决赛举办场馆卢塞
尔体育场到 1500 辆新能源
公交车，从体育场的通讯、
网络设备到大街小巷随处
可见的世界杯纪念品、文化
衫……虽然中国队无缘卡
塔 尔 世 界 杯 ，但“ 中 国 元
素”随处可见。而卡塔尔熊
猫馆内来自中国的两只大
熊猫，也传递着中国人对世
界杯的美好祝福。

足球是圆的。当名为
“旅程”的比赛用球开始转
动，无数人的心情也将随之
起伏，而人们从中感受的，
不仅是体育比赛的速度与
力度，还有人类交流的深度
与广度。 来源：环球时报
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近 日 ，西 部 陆 海 新
通 道 班 列 密 集 首 发 ——
11 月 16 日 ，西 部 陆 海 新
通 道 中 老 铁 路 ( 达 州 —
万 象) 国 际 货 运 列 车 首
发；11 月 17 日，西部陆海
新通道(酒泉—钦州港—
鹿特丹)铁海国际联运班
列首发……

“今年以来，西部陆
海新通道新开通线路已
达 78 条，是去年全年的 5
倍多，创造了通道运营 5
年来的新高。”西部陆海
新通道物流和运营组织
中 心 主 任 刘 玮 说 ，在 新
冠肺炎疫情冲击等复杂
形 势 下 ，西 部 陆 海 新 通
道实现逆势“飘红”。

西部陆海新通道以
重 庆 为 运 营 中 心 ，各 西
部 省 区 市 为 关 键 节 点 ，
利用铁路、海运、公路等
运输方式，向南经广西、
云南等沿海沿边口岸通
达 世 界 各 地 ，比 经 东 部
地区出海所需时间大幅
缩短。

“今年以来，通道已
拓 展 出 重 庆 、贵 州 、宁
夏、甘肃等地与老挝、越
南 、缅 甸 等 国 家 间 的 多
条 物 流 新 线 路 。”刘 玮
说 ，通 道 物 流 网 络 已 覆
盖 113 个 国 家 和 地 区 的
338 个港口。

通道线路的加速拓
展 ，带 动 货 运 量 和 货 值
大幅增长。西部陆海新
通道物流和运营组织中
心 数 据 显 示 ，今 年 前 三
季 度 ，重 庆 经 西 部 陆 海
新通道运输 10.5 万标箱、
同 比 增 长 29% ，货 值 191
亿元、同比增长 46%。

合作“朋友圈”也不
断扩大。今年 7 月，湖南
怀化市对接融入省际协
商 合 作 机 制 ，标 志 着 西
部陆海新通道从西部 12
省区市与海南省以及广
东湛江市的“13+1”合作
机 制 ，升 级 为“13+2”共
建新格局。

西部陆海新通道对
破解我国西部地区物流
难 题 、激 发 西 部 开 放 潜
能 具 有 重 要 意 义 。 以
前 ，重 庆 耀 皮 玻 璃 公 司
产 品 出 口 东 盟 国 家 ，长
期受到海运周期过长困
扰 ，今 年 在 西 部 陆 海 新
通 道 的 支 持 下 ，难 题 迎
刃而解。

公司相关负责人算
了一笔账：“西部陆海新
通道为我们提供了高效
的供应链保障，运输时间
由过去的 32 天缩短到 18
天，物流成本下降 50%，
今年前三季度公司出口
货值同比增长 45 倍。”

沿着西部陆海新通
道，新疆哈密瓜、贵州红
茶、西藏牛肉干、重庆麻
花等越来越多的西部地
区特色产品走向国际市
场，正在成为当地外贸新
增长点。

“近几年，我真切地
感受到，共商共建共享的
理念在通道沿线得到了
越来越生动和丰富的体
现，更多的省区市希望加
入合作共建机制，共享通
道创造的发展机遇。”刘
玮说。

沿 线 国 家 和 地
区也借西部陆海新通道
更好地共享我国市场机
遇。记者了解到，越来越
多的泰国榴莲搭乘西部
陆海新通道跨境公路班
车 ，10 天 内 就 能 摆 上 重
庆等西部城市的商超柜
台，最大程度保证了果品
的新鲜度。

“在西部陆海新通道
开通前，按照传统物流线
路，泰国榴莲要先转运到
当地港口，经海运抵达中
国东部城市，再经国内干
线物流运至重庆，转运费
用高且耗时过长。”重庆
洪九果品股份有限公司
董事长邓洪九说。

在货物贸易的基础
上，我国正依托西部陆海
新通道，与柬埔寨探索建
设“中柬香蕉产业园”项
目 ，打 造“ 运 贸 产 ”一 体
化香蕉供应链；针对马来
西亚棕榈油、橡胶、石油
等资源，推动形成陆海新
通道马来西亚供应链资
源中心等。

“党的二十大报告提
出‘加快建设西部陆海新
通道’，我们将从深度融
入 共 建‘ 一 带 一 路 ’、探
索体制规则创新、优化物
流运营组织模式、持续拓
展国际合作空间等方面
入手，大力推动西部陆海
新通道建设走深走实。”
重庆市政府口岸和物流
办公室主任巴川江说。

(新华社)

西部陆海新通道今年已新开通
线路78条 创历年新高

新华社北京 11 月 21
日电 11月 21日，中国国家
主席习近平致电卡瑟姆若
马尔特·托卡耶夫，祝贺他
当选哈萨克斯坦总统。

习近平指出，你此次
当选，充分体现了哈萨克
斯坦人民对你的信任和

支持。我高度重视中哈
关系发展，愿同你一道努
力，以两国建交 30 周年为
新起点，推动中哈永久全
面战略伙伴关系进一步
发展，携手构建中哈命运
共同体，造福两国和两国
人民。

习近平致电祝贺托卡耶夫
当选哈萨克斯坦总统

新华社北京11月 21日
电 11 月 21 日，中国国家主
席习近平同牙买加总督艾
伦互致贺电，庆祝两国建交
50周年。

习近平指出，牙买加是
英语加勒比地区最早同中
国建交的国家之一。建交
50 年来，中牙关系始终保持
良好发展势头，双方政治互
信 深 化 ，务 实 合 作 成 果 丰

硕，人民友谊日益加深。面
对新冠肺炎疫情，中牙守望
相助、携手抗疫，为两国友
好合作注入新动力。我高
度重视中牙关系发展，愿同
艾伦总督一道努力，以建交
50 周年为新起点，深化各领
域合作，高质量共建“一带
一路”，共同引领中牙战略
伙伴关系迈上新台阶，携手
构建新时代中牙命运共同

体。
艾伦表示，建交以来，

牙中友好关系持续发展，各
领域合作取得显著成就，令
人欢欣鼓舞。牙方愿继续
同中方加强合作，进一步深
化两国战略伙伴关系。

同日，中国国务院总理
李克强同牙买加总理霍尔
尼斯互致贺电。李克强表
示，牙买加是中国在加勒比

地区的重要合作伙伴。中
方愿同牙方共同努力，推动
中牙战略伙伴关系进一步
走深走实，更好造福两国人
民。

霍尔尼斯表示，牙方高
度赞赏中方为牙经济增长
和社会发展提供的宝贵支
持，愿继续致力于加强双方
合作，确保牙中战略伙伴关
系造福两国人民。

新华社北京 11 月 21
日电 中共中央政治局委
员、国务委员兼外交部长
王毅 11 月 21 日同牙买加
外长约翰逊-史密斯互致
贺电，庆祝两国建交 50 周
年。

王 毅 表 示 ，中 牙 建 交

50 年来，在双方共同努力
下，两国关系始终保持健
康 稳 定 发 展 势 头 。 我 愿
同约翰逊-史密斯外长一

道努力，进一步密切两国
外 交 部 间 业 已 存 在 的 良
好合作关系，推动中牙战
略 伙 伴 关 系 不 断 迈 上 新

台阶。
约 翰 逊 - 史 密 斯 表

示 ，建 交 半 个 世 纪 以 来 ，
中 国 始 终 是 牙 买 加 值 得
信 赖 的 好 朋 友 、好 伙 伴 。
牙 方 期 待 未 来 同 中 方 携
手努力，推动牙中关系为
两国人民带来福祉。

王毅同牙买加外长约翰逊-史密斯
就中牙建交50周年互致贺电

新华社北京11月 21日
电 11月21日，中国国家主席
习近平向联合国/中国空间
探索与创新全球伙伴关系研
讨会致贺信。

习近平指出，近年来，中

国积极开展空间探索活动，
“嫦娥”揽月、“天问”探火、
“羲和”逐日、空间站巡天，不
断深化人类对宇宙的认知，
致力增进人类共同福祉。太
空探索永无止境。中国愿同

各国一道，加强交流合作，共
同探索宇宙奥秘，和平利用
外空，推动航天技术更好造
福世界各国人民。

联合国/中国空间探索
与创新全球伙伴关系研讨会

当日在海南省海口市开幕，
主题为“构建新型空间探索
伙伴关系”，由国家航天局、
海南省人民政府与联合国外
层空间事务办公室共同主
办。

习近平向联合国/中国空间探索
与创新全球伙伴关系研讨会致贺信

中新网北京 11 月 21
日电 中 国 外 交 部 发 言 人
毛 宁 11 月 21 日 主 持 例 行
记者会。

有记者提问：据报道，
11 月 18 日国际原子能机构
发布新闻稿称，机构技术工
作 组 14 日 至 18 日 访 问 日
本，并对福岛第一核电站进
行实地考察，审查东京电力
公司提交的修订版核污染
水排海方案及排放设施建
设情况，机构将于三个月内
发布本次考察评估报告，并
将于明年日方启动排放前
发布最终安全评估报告，中
方对此有何评论？

毛宁：我注意到有关报

道。中方支持国际原子能
机构及技术工作组就福岛
核污染水处置问题开展工
作，希望工作组秉持客观、
公正、科学原则，严格贯彻
机构核安全标准，确保核污
染水处置绝对安全。工作
组应根据专家考察评审情
况和实际工作需要，出台最
终安全评估报告。为确保
报告高质量和可信度，不应
人为设定出台报告的时限，
日方应提供密切配合。

需要指出的是，机构技

术工作组没有对排海以外
的核污染水处置方案进行
评估，这使得机构无法全面
评估核污染水处置的最佳
方案。

中方支持工作组开展工
作，绝不代表我们认同日方
向海洋排放核污染水的错误
决定。中方希望日方认真回
应各方关切，以负责任态度
寻找核污染水的妥善处置办
法，而不是一味强推排海方
案。在此之前，日方不得擅
自启动核污染水。

中方：希望日方以负责任态度寻找核污染水的
妥善处置办法，而不是一味强推排海方案

外交部发言人毛宁

【环球时报综合报道】
“正当相关谈判因发展中国
家和发达国家之间的分歧
陷入僵局之际，中方证实中
美两国将恢复合作。”当地
时间 19 日下午，《联合国气
候变化框架公约》第二十七
次 缔 约 方 大 会（COP27）上
传出的这一消息，迅速引起
彭博社、路透社等国际媒体
关注。当天，中国代表团就
包括中美气候谈判进程在
内的多个问题举行新闻发
布会。习近平主席特别代
表、中国气候变化事务特使
解振华在会上透露，中美间
的气候磋商很有建设性。

英 国《卫 报》报 道 称 ，
解 振 华 19 日 向 记 者 通 报
了这一令人意外的消息。
在这场一度陷入僵局、充

满激烈斗争的会议上，这
是一个罕见的进展时刻。
中美关系因美众议院议长
佩洛西窜台而降至新低，
作为反制措施，中方取消
或叫停一系列沟通机制，
包括中美气候变化商谈。
在两国元首实现巴厘岛会
晤 后 ，两 国 关 系 得 以 缓
和。中美领导人同意双方
外交团队保持战略沟通，
开展经常性磋商，包括同
意共同努力推动 COP27 取
得成功。

解 振 华 19 日 表 示 ，中
美两国领导人在 G20 峰会
上会晤之后，根据两国领

导人的要求，中美两国气
候问题特使在沙姆沙伊赫
正 式 磋 商 如 何 合 作 推 动
COP27 成功。路透社报道
称，这位中国气候变化事
务特使说，他与美国同行
进行了“非常坦诚、友好、
积 极 和 正 面 ”的 正 式 磋
商 ，总 体 来 看“ 很 有 建 设
性”。

《卫 报》评 论 说 ，解 振
华的用词反映出这是一场
热情的对话。他称自己和
美国总统气候问题特使克
里 保 持 了 20 多 年 的 工 作
关 系 ，“ 有 着 共 同 的 愿
望 ”。 该 报 说 ，由 于 新 冠

病毒检测结果呈阳性，克
里 19 日 在 酒 店 房 间 远 程
参与磋商。

彭 博 社 报 道 称 ，解 振
华表示，中美同意在正式
谈判议程中纳入如何处理
发展中国家因气候变化蒙
受的损失和损害议题。他
同时强调，就此问题达成
的任何新协议都应像《巴
黎 协 定》一 样 ，列 明 发 达
国家作出贡献是其应尽的
责任。路透社称，中方表
示，中美之间还有很多需
要讨论的问题，将在气候
变化问题上继续合作。报
道 援 引 解 振 华 的 话 说 ：

“我们商定在这次大会结
束 之 后 继 续 开 展 正 式 磋
商，甚至还要进行面对面
的磋商。”

中国气候变化事务特使解振华：
中美间气候磋商很有“建设性”
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